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Öffentliche Sitzung 
 
1. Begrüßung der Anwesenden 

BZA XI-Vorsitzender Rainer Mühlberger eröffnet die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden. 
 
 

2. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 24.07.2018 
Die Niederschrift wird einstimmig angenommen, es gibt keine Einwände. 
 
 

3. Bebauungs- und Grünordnungsplan Nr. 197 H „Am Samhof“ und Änderung 
des Flächennutzungsplanes im Parallelverfahren – Vorstellung durch das 
Stadtplanungsamt 
 

 vom Stadtplanungsamt Ingolstadt stellt das Bebauungsplanverfahren aus 
rechtlicher Sicht vor. Er gibt u.a. bekannt, dass verschiedene Gutachten erstellt 
wurden. Dies ist heute die 2. Bürgerbeteiligung zum Verfahren. Die weitere 
Entwicklung hängt nun auch von den entsprechenden Stellungnahmen ab. Auch der 
Flächennutzungsplan wird im Parallelverfahren geändert. 
 

 erläutert, dass zur 1 Vorstellung Änderungen vorgenommen wurden 
(Rücknahme von höherer Baugeschossigkeit). Die Erschließungsflächen wurden 
ebenfalls reduziert. Es wurden insgesamt 3 Querungshilfen über die 
Krumenauerstraße angelegt. 
 
Herr Gebauer, Anwohner Krumenauerstr. 4: 
Wir können kaum mehr aus unserer eigenen Ausfahrt ausfahren, da es Mitarbeiter/- 
innen von der KiTa gibt, die sich hier verbotswidrig mit ihrem Pkw hinstellen. Ich habe 
Angst, dass hier Unfallsituationen entstehen. 
 
Herr Mühlberger verliest zur diskutierten Verkehrsproblematik eine Stellungnahme des 
Verkehrsmanagements (2018-11-024 vom 11.09.2018). 
 

: In einer Planung muss doch zuerst berücksichtigt werden, dass der Verkehr 
abfließt. Hier scheint kein Konzept vorzuliegen. 
 

: Es hieß doch von Frau Preßlein-Lehle, dass die Verbindung von der 
Ochsenmühlstraße bis zur Levelingstraße wegen fehlendem Eigentum von Grund-
stücken aktuell nicht hergestellt werden kann (Stand von vor 2 Jahren). Wie sieht es 
denn aktuell aus? 
 

: Es ist aus den Beiträgen heraus zu hören, dass es hier kein echtes 
(Verkehrs-) Konzept gibt, stattdessen entsteht ein „Fleckenteppich“. 
 

: Ich verstehe nicht, dass das Verkehrskonzept nicht mit dem 
Bebauungsplan einhergeht. 
 

 fragt nach der energetischen Bauweise für das neue Baugebiet „Am Samhof“ 
Herr Münster gibt bekannt, dass hier eine Begrünung (Klimaneutrales Bauen) ein-
geplant ist. 
 

 Anwohner Effnerstraße: 












